

DECLARACION DE UPADI EN BUENOS AIRES

El 13 de noviembre último se celebró en Buenos Aires la reunión Internacional de la Unión Panamericana de Asociaciones de Ingenieros, UPADI.

A la jornada concurren los directores de los 25 países que integran la institución que agrupa actualmente a un millón de ingenieros.

En las sesiones se intercambiaron opiniones sobre la situación de la ingeniería en América; la inquietud por que los ingenieros tengan gravitación en las grandes decisiones nacionales. La mayoría de los países manifestaron la profunda preocupación porque la situación recesiva que se advierte en todo el continente y acaso en el mundo, incide en forma mucho más severa sobre las profesiones creativas, que son las que sienten más agudamente la falta de trabajo, cuando por otra parte, deben ser los protagonistas primordiales de la ansiada recuperación económica. Este tema se reveló como un común denominador a casi todos los países de América.

Debido precisamente a esa preocupación, manifestada por los Directores de los distintos países y también por el representante de la Oficina de Ciencias y Tecnología de la Organización de Estados Americanos, OEA, doctor Vladimir Yackovlev, se emitió un documento denominado "Declaración de UPADI en Buenos Aires":

Se señala en ella que la función de la Ingeniería es de hacer uso, con buen criterio, de los materiales, fuerzas de la Naturaleza y creatividad del Hombre en beneficio de la Humanidad.

En consecuencia, se agrega, los ingenieros llevamos la misión de continuar con el trabajo de la Naturaleza, de manera que en este planeta todos podamos gozar de una mejor calidad de vida y podamos asegurar el acceso a una serie de bienes materiales y espirituales tales como alimentación, salud, vestuario, habitación, educación y servicios. Todas estas actividades están íntimamente ligadas a las tareas particulares de los ingenieros y en consecuencia, es motivo de honda preocupación la tendencia de marginarlos de los centros donde se toman las grandes decisiones y especialmente, de las tareas donde más se precisa del buen sentido y la experiencia de profesionales experimentados.

En otro punto de la declaración se indica, que los momentos en que América vive un agudo proceso recesivo, las profesiones creativas son las que sufren mayormente una reducción en su actividad al disminuir las inversiones. Los artífices de la recuperación económica —se puntualiza— son los ingenieros que debieran ser estimulados y no removidos de sus funciones específicas.

El Directorio de la Unión Panamericana de Asociaciones de Ingenieros manifiesta su preocupación, en vista de la pérdida de la influencia socio-política de la ingeniería, que debiera ser un protagonista esencial no marginado de las decisiones nacionales, se afirma en la declaración.

Finalmente se señala, que UPADI desea que las autoridades políticas de América, interpreten el sentido de esta petición hecha en Buenos Aires.